



JUAN M. PIÉIRO

## LOS ARCHIVOS DEL DIABLO

Los grandes maestros nunca abandonan. Aparecen siempre. Nos dan lecciones en vida. Nos dejan mensajes, orientaciones, ideas. Son en el fondo y para siempre grandes señales.

Recibi hace unos días el libro póstumo de mi gran amigo y maestro don Hugo Goldsack Blanco, destacado escritor, poeta y Premio Nacional de Periodismo que viviera un par de años en Temuco, vinculado al quéhacer universitario, destacándose rápidamente en los ámbitos intelectuales y culturales, testigo de innumerables procesos nacionales e internacionales que vivió, observó e interpretó como periodista y director de prestigiosos medios informativos.

Su esposa, la poetisa Irma Isabel Astorga, junto con cobrarme la palabra por los ejercicios del olvido provincial, que según ella padezco, me envía el libro: "Los Archivos del Diablo" que contienen las crónicas que Hugo Goldsack escribiera y publicara en El Diario Austral de Temuco durante el período comprendido entre febrero de 1982 y septiembre del mismo año. Textos valiosísimos, universales, que testimonian experiencias de personajes y suce-

sos de la vida nacional e internacional y que, en su tiempo y ahora, constituyen un auténtico patrimonio cultural, a la vez que una lección para cronistas y comentaristas de opinión.

Luis Sánchez Latorre, FILEBO, prologa el texto y dice: "Hermoso libro, en suma éste de Goldsack, que, amando la vida, como si nunca dejara de estar recién casado con la poetisa Irma Astorga, jamás puso de lado su perfil escéptico. Por algo al morir quiso hacerse polvo. ¿Y qué otro destino para un amador insigne?"

Hermosa obra de un gran maestro. Su vida fue siempre estar alerta, observando con delicada acuciosidad para descubrir el detalle sobre el cual cimentar el gran mensaje. Hombre libre que vivió para disfrutar la vida desde el trabajo como posibilidad de creación y no como castigo. Grandes lecciones de amistad y de vida pudimos compartir muchos que tuvimos la posibilidad de conocerlo. Reconforta entonces leer "Los Archivos del Diablo" y comprender cómo de este "diablo mundo", que vivimos y compartimos, brota siempre la insobornable esperanza de hombres y tiempos mejores.

FCF 1591  
el Diario Austral, Temuco, 23-X-1993  
p. 42.

Director: Marco Antonio Pinto  
Domicilio: A. Varas 945 - Temuco  
Propietario: Sociedad Periodística Araucanía S.A.

**el diari**  
para servir

# **Los archivos del diablo [artículo] Juan M. Fierro.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Fierro, Juan Manuel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Los archivos del diablo [artículo] Juan M. Fierro. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)